



TSV Fortitudo Gossau  
Unihockey  
Flurina Wetter  
St. Jakobstrasse 97  
9000 St. Gallen

IG St. Galler Sportverbände  
Herr Bruno Schöb  
Toggenburgerstrasse 99  
9500 Wil

St. Gallen, den 29. September 2015

### **„Sport-verein-t“ Zwischenbericht 2014-2015**

Sehr geehrter Herr Schöb

Vor einem Jahr haben wir, die Unihockeyabteilung des TSV Fortitudo Gossau, uns erfolgreich um die Trägerschaft des Qualitätslabels „Sport-verein-t“ wiederbeworben. Wir sind stolz, das Label drei weitere Jahre tragen zu dürfen. Gerne möchten wir im vorliegenden Bericht einen Einblick in unsere Bemühungen, die Anforderungen in Bezug auf die fünf Zielsetzungen in den Bereichen Organisation, Ehrenamt, Integration, Konflikt- und Suchtprävention und Solidarität einzuhalten und uns als nachhaltigen und verantwortungsvollen Verein zu beweisen, gewähren:

Mit der Wiederbewerbung haben wir unser Pflichtenheft angepasst und anschliessend den jeweiligen Funktionären vorgestellt. Die Aufgaben sind nun klarer beschrieben und das Amt „Sport-verein-t“ fester Bestandteil der Organisation. „Sport-verein-t“ hat sich zudem als Traktandum an den Vorstandssitzungen etabliert. Dadurch ist die Thematik für die Vorstandsmitglieder leichter greifbar geworden und kann nun im Verein vorgelebt und in allen Bereichen durch den gegenseitigen Austausch einfacher implementiert werden. Zusätzlich wurde das Krisenmanagementschema angepasst. Es ist jedoch erfreulich, dass dieses im vergangenen Jahr nicht zum Einsatz kam.

Am 30. November 2014 fand wie jedes Jahr das Unihockeyturnier Gossau statt. Dank des Engagements zahlreicher Vereinsmitglieder konnte der Anlass erfolgreich durchgeführt werden. Am Turnier hatten nicht nur lizenzierte Spieler, sondern auch Plauschspieler die Möglichkeit, Unihockey zu spielen. Es war schön zu sehen, wie viele Mannschaften aus der Region zusammenkamen und begeistert mitspielten. Auch konnten wir erstmals die Eltern der Unihockeyschüler unseres Vereins motivieren, eine Mannschaft anzumelden. Dadurch



hatten sie die Möglichkeit, sich gegenseitig kennen zu lernen und die Unihockeywelt hautnah mitzuerleben.

Im Februar 2015 haben wir uns wiederum an der Papiersammlung beteiligt. Mit dieser Aktion können wir zum einen unsere Vereinskasse auffrischen, aber auch für Nachhaltigkeit in der Stadt Gossau sorgen.

Am 13. Februar 2015 fand die jährliche Abteilungsversammlung statt, an der im Turnus von zwei Jahren die Mitgliederbefragung im Rahmen von „Sport-verein-t“ durchgeführt wurde. Die Ergebnisse waren interessant, reflektierten unseren Verein und gaben neue Inputs für dessen Verbesserung. Die Ergebnisse wurden an der folgenden Vorstandsitzung diskutiert. Dabei wurde unter anderem beschlossen, dass der Kontakt und der Austausch zwischen der Juniorenabteilung und dem Vorstand verbessert werden sollte. Als Massnahme ist Reto Weibel nun Kontaktperson und Verantwortlicher für die Juniorenmannschaften. Er ist sein wichtiges Bindemitglied zwischen dem Vorstand und den Juniorenmannschaften geworden, was sich gut bewährt hat.

An der Abteilungsversammlung wurden zudem erstmals diejenigen Helfer durch ein Geschenk belohnt, die am meisten „Helferpunkte“, entsprechend der Anzahl ihrer ehrenamtlichen Einsätze, bekommen haben. Wir sind dankbar, auf die Unterstützung von so vielen Vereinsmitgliedern zählen zu können. Ohne diese wäre das Bestehen des Vereins in der jetzigen Form nicht möglich. Das neu eingeführte „Helfervergütungssystem“ ist auf gutes Feedback gestossen. Wir können somit einen guten Anreiz für Helfereinsätze setzen.

Vom 16.-20. Februar 2015 fand die Gossauer Sportwoche statt. Durch unsere Teilnahme und durch das Engagement einzelner Vereinsmitglieder konnten wir Schulkindern mit unterschiedlicher Herkunft den Zugang zum Unihockey ermöglichen. Besonders erfreulich war, dass auch Kinder, die ansonsten von zu Hause aus keinen Zugang zur Sportart haben, an der Sportwoche teilnahmen und Spass am Unihockey gefunden haben.

Anfang März 2015 organisierten wir einen Bowlingabend im Sämtispark Abtwil für unsere Trainer, um uns bei ihnen für ihre ehrenamtliche Tätigkeit zu bedanken. Der Anlass wurde von den Trainern zudem genutzt, ihre Erfahrungen auszutauschen.

Am 5. März 2015 hat eine kleine Delegation von uns an der Delegiertenversammlung des Gesamtvereins teilgenommen. Uns ist die Integration in den Gesamtverein wichtig, weshalb wir die Versammlung als eine wichtige Plattform für den Austausch zwischen den verschiedenen Abteilungen wahrnehmen.



Am letzten Maiwochenende fand das Multfest in Gossau statt. Mit dem ehrenamtlichen Einsatz vieler unserer Mitglieder konnten wir als Unihockeyabteilung zum Erfolg des Anlasses beitragen und somit der breiten Öffentlichkeit einen unvergesslichen Anlass bieten. Unserem Verein ist es wichtig, uns solidarisch mit anderen Vereinen und der Stadt Gossau zu zeigen. So nutzten wir während des vergangenen Jahres Anlässe wie das Multfest (weiter engagierten wir uns unter anderem am Gossauer Weihnachtslauf im Dezember 2014, an der Jubiläumsschau des VZV Gossau-Arnegg oder an der Eröffnungsfeier der Sporthalle Buechenwald im September 2015).

Das Unihockeyjahr unserer Kleinsten wurde am 27. Juni 2015 durch den Kids-Day abgeschlossen. Der Anlass diente als Plattform, um Eltern, Vorstand, Junioren und Trainer bei einem geselligen Vormittag näher zu bringen. Bei Spiel, Essen und Spass wurde es so in einer ungezwungenen Atmosphäre möglich, die Eltern in den Verein zu integrieren und sich mit ihnen auszutauschen.

Ein weiteres Highlight des vergangenen Jahres war das interne Plauschturnier Anfang September 2015, das die vereinsübergreifende Integration von Jung und Alt ermöglichte und somit den Austausch zwischen den verschiedenen Vereinsmitgliedern und die gegenseitige Anerkennung förderte.

In der Zwischenzeit sind wir in die Unihockeysaison 2015/2016 gestartet. Bezüglich unseres Meisterschaftsbetriebes dürfen wir die erfreuliche Nachricht überbringen, dass wir dieses Jahr mit 6 Teams in die Saison 2015/2016 gestartet sind (Herren 3. Liga GF, Herren 5. Liga KF, Damen 2. Liga KF, Damen 3. Liga KF., Junioren D und E). Aufgrund des Alters mussten wir unsere im Jahr 2013 gegründete Juniorinnenmannschaft als Damenmannschaft anmelden. Es freut uns jedoch, mit zwei Damenmannschaften den Anteil an weiblichen Spielerinnen in unserem Verein erhalten zu können. Besonders die Gründung der beiden Juniorenmannschaften D und E aus der Unihockeyschule ist für uns ein grosser Erfolg: Die Arbeit in den vergangenen Jahren zur Integration einer Nachwuchsabteilung in der Unihockeyabteilung trägt erste Früchte. Wir freuen uns, somit zur Nachwuchsförderung beitragen zu können und in der Stadt Gossau und Umgebung verschiedenen Altersklassen die Chance zu geben, Unihockey zu spielen. Wir sind gespannt, wie sich die Junioren in ihrem Meisterschaftsjahr behaupten werden. Ein grosses Augenmerk möchten wir während der kommenden Unihockeysaison auf die nachhaltige Durchführung der Heimrunden legen.

In Absprache mit der Stadtverwaltung Gossau ist die Teilnahme eines Asylantenteams am kommenden Gossauer Unihockeyturnier im November 2015 in Planung. Damit möchten wir zur Integration der Asylanten in eine lokale Sportart beitragen. Damit sich die



teilnehmenden Asylanten auf das Turnier vorbereiten können, werden sie vor dem Turnier die Möglichkeit haben, an einigen Plauschtrainings teilzunehmen.

Wir bedanken uns abschliessend bei der IG St. Galler-Sportverbände für die gute Zusammenarbeit und freuen uns auf ein weiteres Unihockeyjahr unter dem Label „Sport-verein-t“.

Sportliche Grüsse

Flurina Wetter  
„Sport-verein-t“ Verantwortliche

Kopie geht an:

- Sport Union Ostschweiz, Herr Hermann Zeller, Lindenstrasse 4, 9204 Andwil